

---

## La Côte d'Ivoire recherche des investisseurs

---

*La Presse: Économie Samedi 10 octobre 1998 F2*

Benoit, Jacques

La Côte d'Ivoire souhaiterait voir s'intensifier ses échanges commerciaux avec le Québec, pour l'instant très faibles, et attirer sur son territoire des investisseurs d'ici, a expliqué hier à un auditoire trié sur le volet son ministre de l'Économie et des Finances Niamien N'Goran. Pays qui a opté pour le «libéralisme économique» dès la prise de son indépendance en 1960 et qui n'en a pas dévié depuis, la Côte d'Ivoire a mis en marche un important programme de privatisations.

«On a encore une trentaine de sociétés à privatiser», a-t-il signalé, dont la compagnie aérienne nationale, Air Ivoire, alors que les télécommunications, dont l'État ivoirien a toutefois conservé 49 %, l'ont déjà été.

De grands projets d'infrastructures y sont également «conçus au privé», ce qui est déjà chose faite, par exemple, pour l'aéroport d'Abidjan, maintenant géré par une société privée.

Autres projets en vue: la construction d'autoroutes et de ponts à péage, de même que la construction d'une troisième centrale thermique, «et on essaie de faire l'interconnexion avec nos voisins pour leur vendre de l'électricité», a-t-il dit.

Comptant 14 millions d'habitants (deux fois la population du Québec), la Côte d'Ivoire a aussi un grand besoin de nouveaux logements.

«Il faut au moins 20 000 logements par an. Nous serions très intéressés si des opérateurs d'ici pouvaient s'intéresser à ce domaine», a déclaré M. N'Goran, dans sa causerie donnée hier après un dîner dont l'hôte était le sous-ministre adjoint de l'Industrie, du Commerce, de la Science et de la Technologie Carl Grenier.

Presque inexistantes, les échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et le Québec ont atteint l'an dernier 17,7 millions de dollars, soit des exportations québécoises en Côte d'Ivoire pour une valeur de 3,3 millions, alors que ce pays africain a vendu au Québec des marchandises totalisant 14,3 millions en valeur, surtout du chocolat et du cacao (10,7 millions) dont la Côte d'Ivoire est le premier producteur mondial (40 % de la production totale).

Le produit intérieur brut (PIB) de la Côte d'Ivoire est de près de 14 milliards \$ CAN, cependant que le budget de l'État y atteint 6 milliards \$.

Venu en mission au Québec après avoir assisté à la réunion du FMI à Washington, M. N'Goran était accompagné d'une délégation d'un peu moins d'une dizaine de personnes.